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100%开源的OKChain真的OK吗？

这两天对区块链行业而言发生了几件有趣的事，其一是以央行为核心的数字货币开
始进入一些基础测试阶段，并落地了一些实际应用；其二是作为巨头的蚂蚁区块链
宣布面向中小企业推出“开放联盟链”，首次全面开放蚂蚁区块链的技术和应用能
力；其三是沉默许久的Libra发布了2.0的白皮书，并引入单货币稳定币，将单货币
稳定币组合成一篮子稳定币。

巧合的是这三件事发生的时间几乎在同一天，也因此带动了加密货币迎来一轮涨幅
。而如果说这三件事的发生能得出什么结论的话，大概是：区块链的发展进入了新
的快车道，加密资产开始从山野步入江湖。

而同一时间还有件事也发生了，只是大多数人可能还未留意到。

在正式发布OKChain一年多时间后，4月16日，OKEx自主研发的全球领先交易所公
链OKChain正式宣布完成100%开源计划，并接连发布了一系列利好。

也因此带动OKB在24小时内有了超过6%的涨幅，当然，对于大多数吃瓜群众而言
，市场的反应就是最好的证明。

那么，作为OKEx主打的明星产品，OKChain究竟扮演了怎样的角色，开源后的OK
Chian又会给交易所公链竞争带来怎样的变化，结合区块链的发展来说，这值得我
们研究一番。

为什么交易所的公链很重要？说到交易所公链的发展，大概要回到一年前币安发布
的币安链Binance Chain，由此拉开了交易所公链竞争的序幕，但似乎三大主流交
易所的平台公链都在同一时间段做出了反应，也因此在开发上差距并不大。

但是为什么主流的交易所都在做自己的公链呢？故事要回到公链本身来说，在经历
2018年“假公链”的爆发后，公链的赛道变得越来越窄。过去一两年中市面上能拿
得出手的公链也就那几个，并且除了像EOS和ETH这两大深受开发者喜爱的公链外
，其他公链都是“只见楼房不见人”。

因此，摆在众多公链面前的首要问题是，怎样扩展自身公链的使用，怎样扩大用户
群体，以及怎样吸引更多的生态建设者。

甚至许多公链花费了几千万人民币来做公链生态建设，最终只留下了一些无人问津
的DAPP，因此，公链本身的发展也因此受阻。

我们再看交易所的公链，似乎天生就解决了之前公链面临的一些问题，例如用户数
量少、开发者稀缺和生态建设困难。因为交易所本身就具备了庞大的用户基础，同
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时作为行业的开辟者，交易所的开发者资源自然不差，至于生态建设就更不用说了
，信手拈来。

于是，除开像以太坊这样的天王级公链以外，交易所的公链自然成为了众人的香馍
馍，也是区块链行业值得期待的生态公链。

当然，尤其是像OKEx、币安和火币这样的顶级交易所公链，他们的一举一动都该
引起我们的关注。

开源的OKChain“香不香”？OKChain自诞生以来就受到了行业内众多人士的关注
，无论是首创的交易所公链双币系统，还是持续扩展的公链生态用户，每一次新闻
发布都会引起吃瓜群众热闹一番，而这一次我们将落脚点放在了如下三个方向，请
容许我以通俗易懂的方式为大家介绍这“三板斧”。

跨链的故事刚开始回看2019年区块链世界最热的技术话题是什么——毫无疑问，
必然是跨链。

OKChain新的技术文档中显示，在其公链内部提供了“跨链工具包”，基于工具包
内包含了各类跨链协议，未来OKChain可以通过各种协议实现与任何公链的无缝对
接，也就是我们俗称的跨链。

同时，通过Cosmos生态的IBC协议，使得在OKChain上运行的每个应用在保持互
通性的前提下都有自己专属的区块链。

简单理解，未来的OKChain通过与Cosmos生态的对接可以完成各种“链条”之间
的信息传递和价值交互，从而实现“条条道路通罗马”的最终效果。

初心回归比特币区块链和加密货币在经历11年的发展后，我们依然会感慨比特币的
设计之精妙，越来越多的人甚至呼吁授予中本聪一个诺贝尔奖，足以表明比特币对
于区块链发展的重要性。

因此，一个好的区块链网络应该像比特币一样，节点足够分散，节点足够自治以及
节点足够“可进可退”。

OKChain的相关负责人表示，“OKChain践行的是高度的开放和彻底的去中心化，
要赋予每一个参与节点同等的地位与权利，让每一个参与的个体在这里都能发挥自
己的力量，并可以畅通无阻地发布和运行各种各样去中心化应用。”

上述的描述像极了另一个开放的“比特币网络”，而这样的设计必然会吸引更多开
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发者和生态建设者积极参与其中。

并且OKChain在业内首次实现了所有DEX基于区块链点对点网络运行，无疑对行业
具有极大的革命性影响，使得公链上可以有多个运营方，从而才有机会实现真正的
“去中心化交易”。

不服务于商业都是耍流氓回到一开始我们提到的三件最近发生的事，其实无非是在
强调区块链真正的落地场景和商业应用，而不是单纯地“纸上谈兵”。

据了解，OKChain开放了一个名为“商业链联盟”的新生态，怎样理解？目前基于
OKChain已经完成了首期生态合作伙伴搭建，分别涉及公链、钱包、浏览器、POS
矿池以及其他合作等5大生态合作方向。

而在昨天下午，OKChain公布了开源后的首批生态合作伙伴名录，其中包括了COS
MOS、BYTom、CERTIK、IRISnet和CONFIUX等在内的共计30家全球知名区块链
企业，他们将围绕“商业链联盟”的实现各尽其力。

可以预见的是，这些生态企业的加入就好比象棋中“将”周围的“象和侍”，必然
是如虎添翼一般，但不同的是，这里的将、象、侍三者足够开放、足够透明和包容
。因此，“商业链联盟”理念的出现必将会推动区块链应用落地3.0时代的加速到来
。

我们或许很难想象在公链赛道竞争愈加激烈的今天，OKChain依然凭借自身在区块
链领域的积累开辟出了一条全新的道路，尽管目前看来这可能是“无人问津”的新
路，但常言道“世上本没有路，走的人多了便有了路”，大概是最好的形容。

如果用三个关键点来形容OKChain，分别是跨链互通、开放共治和商业落地，而这
也是OKChain区别于其他公链竞争的核心和原点。

笔者认为，OKChain为公链生态提供了一片全新的草原，而不是传统意义上提供一
栋楼房，等待人们入住。要知道，草原的生命力和丰富度足够支撑起一个更大更新
的生态，而这才是区块链发展真正的初心和未来。

那么，看官们，100%开源的OKChain你们觉得还OK吗？
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